



El coordinador de investigación de la Cátedra COIBA, Sergio Tezanos, ha publicado el artículo “Geopolítica de la ayuda. ¿Cómo optimizar el impacto de la ayuda sobre el crecimiento?” en la revista Estudios Económicos de Desarrollo Internacional.

El debate sobre cómo asignar geográficamente la ayuda ha estado vigente desde los albores del sistema de cooperación internacional. Tezanos resalta que si bien se acepta comúnmente que la ayuda debe ser una respuesta solidaria a las necesidades socio-económicas del mundo en desarrollo, las prácticas distributivas de los donantes han cuestionado este principio inspirador.

La “geopolítica de la ayuda” ha sido objeto de intenso análisis, habiéndose concedido mayor atención a los estudios de carácter “positivo”, que a sus contrapartes “normativas”. Este artículo revisa esta segunda categoría de estudios, distinguiendo dos enfoques distributivos: el enfoque marginalista, que propone esquemas de asignación que maximizan la reducción de la pobreza en el mundo; y el enfoque de igualdad de oportunidades, que propone criterios distributivos basados en principios post-utilitaristas. Finalmente se resumen las principales potencialidades y limitaciones de esta literatura, y se exponen sus principales contribuciones para la conformación de un sistema de ayuda más “eficiente” e “igualitario”.

Accede al documento completo pinchando [aquí](#).